

itu di rumah masing-masing (para sahabat, sehingga sempurna 20 rakaat), maka suasana pada waktu itu terdengar oleh para sahabat adanya suara gemuruh angin seperti gemuruhnya tawon (lebah)”

Berdasarkan hadits ini, jelaslah kiranya, bahwa Nabi Muhammad SAW mensunnahkan para sahabat untuk mengerjakan shalat tarawih (yang dilakukan dengan) berjamaah, meskipun Nabi sendiri tidak melakukan shalat tarawih dengan mereka sebanyak 20 rakaat (di masjid) sebagaimana biasa berlaku dikerjakan di masa para sahabat dan orang-orang sesudah mereka sampai sekarang ini. Nabi sendiri tidak keluar (ke masjid lagi mengerjakan shalat tarawih) bersama-sama para sahabat, karena khawatir kalau-kalau shalat tarawih itu diwajibkan atas mereka, sebagaimana diterangkan dalam sebagian riwayat.

Dalam hadits lain diterangkan, bahwasanya 'Aisyah menceritakan : “Rasulullah SAW, telah keluar di tengah malam pada bulan Ramadhan dan shalatlah beliau di masjid, maka segenap manusia (yang ada di masjid) sama mengerjakan shalat bersama shalat beliau. Kemudian para sahabat berlomba-lomba untuk cepat-cepat menceritakan kejadian tersebut dan pada malam kedua banyak sekali para sahabat, Nabi mengerjakan shalat dan para sahabat itu pun bersama-sama shalat dengan Nabi. Ketika pada malam yang ketiga juga banyak sekali para sahabat sampai masjid itu penuh sesak dengan jamaah, tetapi Nabi malahan tidak keluar (pergi) ke masjid untuk mengerjakan shalat bersama mereka sampai beliau keluar untuk mengerjakan shalat fajar. Pada saat shalat fajar beliau menghadap kepada mereka dan bersabda kepadanya : “Sesungguhnya tidak dikhawatirkan perbuatan kamu pada malam ini, akan tetapi aku takut bila shalat malam difardlukan atas kamu sekalian dan kamu sendiri akan menjadi lemah untuk mengerjakan shalat malam itu”. Sesudah itu Rasulullah SAW wafat, sedangkan persoalan (perkara) tersebut dikembangkan pada masa pemerintahan Abu Bakar dan permulaan peme-

20 rakaat. Sudah selayaknya tindakan para sahabat Khulafaur Rasyidin tersebut harus diikuti oleh generasi sesudahnya. Hal ini, sesuai dengan sabda Nabi Muhammad SAW yang diriwayatkan oleh Imam Abu Dawud :

عَلَيْكُمْ بِسُنَّتِي وَسُنَّةِ الْخُلَفَاءِ الرَّاشِدِينَ
الْمُهْدِيِّينَ عَضُّوا عَلَيْهَا بِالنَّوَاجِدِ.

Artinya

"Wajib atas kamu sekalian akan sunnahku dan sunnah para sahabat Khulafaur Rasyidin yang mendapatkan petunjuk, maka menggigitlah kamu (berpeganglah) atas sunnah tersebut dengan gigi-gigi geraham (yang kuat)".

Perintah Nabi Muhammad SAW sebagaimana maksud hadis ini adalah jelas sekali, bahwa umatnya disuruh mengikuti jejak beliau dan jejak para sahabat Khulafaur Rasyidin, keduanya harus dipegang teguh. Juga dapat dipahami, bahwa apa yang diperbuat oleh sahabat Khulafaur Rasyidin mengandung nilai kebenaran, sekiranya mengandung nilai yang lemah, sudah barang tentu tidak setegas itu Perintah Nabi.

Dipihak lain Nabi Muhammad SAW pernah bersabda, riwayat Imam Ahmad, Iurmudzi, Ibn Majjah, yang berbunyi sebagai berikut:

اِقْتَدُوا بِالَّذِينَ مِنْ بَعْدِي أَبِي بَكْرٍ وَعُمَرُ.

Artinya :

"Ikutilah kamu sekalian dengan kedua orang sesudahku yaitu Abu Bakar dan Umar."

Ada pula riwayat-riwayat lain yang mengatakan, bahwa Umar

shalat sunat menurut kemampuan di waktu malam dan siang, kecuali di waktu-waktu yang berlaku larangan mengerjakan shalat didalamnya.

Bahwa pada dasarnya shalat tarawih itu 20 rakaat menurut pendapat semua imam (madzhab), kecuali shalat witir.

Al-Malikiyah (Ulama Malikiyah = yang bermadzhab Imam Maliki) berpendapat, bahwa bilangan shalat tarawih itu 20 rakaat, selain genap dua rakaat shalat witir dan witir ganjil. Dalam hal tersebut Imam Abu Hanifah, Imam Syafi'i dan Imam Ahmad berpendapat, bahwasannya shalat tarawih pada bulan Ramadhan itu 20 rakaat (Imam Syafi'i berkata lagi, bahwa 20 rakaat yang dilakukan mereka aku lebih senang), dan sesungguhnya shalat tarawih dengan berjamaah itu lebih utama beserta pendapat Imam Malik dalam salah satu riwayat yang mengatakan sesungguhnya shalat tarawih itu 36 (tiga puluh enam) rakaat.

Imam Al-Qurthubi dalam kitab "Bidayatul Mujtahid: "Pada juz pertama menerangkan, bahwa shalat tarawih yang dilakukan oleh sahabat Umar bin Al-Khattab bersama-sama dengan segenap manusia (kaum muslimin pada saat itu), itu dicintai. Tetapi para Imam madzhab berselisih pendapat dalam hal memilih bilangan rakaat yang dilakukan oleh segenap kaum muslimin pada bulan Ramadhan. Imam Abu Hanifah, Imam Syafi'i dan Imam Ahmad memilih shalat tarawih dengan 20 rakaat selain witir.

Dari sini dapat dipahami, bahwa para Imam Madzhab yang empat tersebut pada dasarnya menetapkan pilihan, bahwasanya bilangan shalat tarawih itu 20 rakaat selain rakaat shalat witir.

Adapun orang yang berkata, sesungguhnya bilangan shalat tarawih delapan, adalah menjebol pendapat yang menjadi pilihan mereka (para imam) dan sekaligus menentangnya. Karena itu, sebaiknya perkataan tersebut dibuang saja, tidak perlu diperhatikan dan jelas bukan perkataan dari golongan Ahlusunnah wal Jama'ah yaitu golongan yang terdiri dari orang-orang yang selamat (dari api neraka), dalam arti kata lain adalah orang yang menepati segala sesuatu yang ada pada Rasulullah SAW dan

para Sahabatnya.

Tetapi orang yang berkata di sana, bahwa shalat tarawih delapan rakaat dengan berpegang kepada hadits, Aisyah RA yang diriwayatkan oleh Imam Bukhari dan Imam Muslim :

مَا كَانَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ يَزِيدُ فِي
رَمَضَانَ وَلَا فِي غَيْرِهِ عَلَى إِحْدَى عَشْرَةَ رَكْعَةً يُصَلِّي
أَرْبَعًا (أَيُّ بِنَسْلِمَتَيْنِ فِيمَا يَظْهَرُ لِمَا يَأْتِي)،
فَلَا تَسْأَلُ عَنْ حُسْنَيْهِنَّ وَطَوْلَيْهِنَّ ثُمَّ يُصَلِّي أَرْبَعًا
(بِنَسْلِمَتَيْنِ كَذَلِكَ)، فَلَا تَسْأَلُ عَنْ حُسْنَيْهِنَّ
وَطَوْلَيْهِنَّ ثُمَّ يُصَلِّي ثَلَاثًا، قَالَتْ عَائِشَةُ، قُلْتُ:
يَا رَسُولَ اللَّهِ اتَّانَمُ قَبْلَ أَنْ تُؤْتِرَ؟ قَالَ: يَا عَائِشَةُ
إِنَّ عَيْنَيَّ تَنَامَانِ وَلَا يَنَامُ قَلْبِي (منفق عليه)

Artinya :

"Rasulullah SAW tidak menambah di dalam bulan Ramadhan dan bulan lainnya (di luar Ramadhan) atas sebelas rakaat, beliau mengerjakan shalat empat rakaat (artinya dengan dua salam) maka janganlah kamu bertanya tentang kebaikan dan lamanya mengerjakan empat rakaat itu, kemudian Rasulullah mengerjakan empat rakaat lagi (dengan dua salam juga) maka janganlah kamu bertanya tentang kebaikan dan lamanya empat rakaat itu, kemudian beliau mengerjakan tiga rakaat." Aisyah berkata, Aku bertanya kepada Rasulullah : "Adakah engkau tidur sebelum mengerjakan shalat witir itu?" Rasulullah menjawab : "Hai 'Aisyah! Sesungguhnya

kiyah, Hanabilah berpendapat, bahwa disunahkan hukumnya untuk melakukan salam di akhir tiap-tiap dua rakaat (shalat tarawih).

Jika mengerjakan shalat tarawih dengan satu salam saja dan (orang yang shalat) duduk pada akhir tiap-tiap dua rakaat, maka sah hukumnya tetapi makruh. Sedangkan bila tanpa duduk pada akhir tiap-tiap dua rakaat, maka dalam masalah ini terjadi perselisihan di kalangan para madzhab.

Oleh karena itu, lebih baik kiranya dalam bagian ini diketahui pula tentang bagaimana sebenarnya pendapat yang berkembang di kalangan para Ulama Madzhab tentang pelaksanaan shalat tarawih.

1. Ulama Syafi'iyah

Para Ulama Syafi'iyah berpendapat, wajib salam pada tiap-tiap dua rakaat, maka apabila mengerjakan shalat itu dikerjakan hanya dengan sekali salam saja, maka hukumnya tidak sah, baik dalam posisi duduk pada masing-masing akhir dua rakaat maupun tidak. Jadi pendapat para ulama yang bermadzhab Syafi'i bahwa shalat tarawih itu, dilakukan dengan dua rakaat dan salam pada setiap akhir dua rakaat.

2. Ulama Hanafiyah

Kalangan Ulama Hanafiyah berpendapat, jika mengerjakan shalat tarawih empat rakaat (dianggap sebagai dua rakaat). Dan apabila pada lebih dari empat rakaat dengan satu kali salam, maka diperselisihkan mengenai sahnya. Ada yang mengatakan, bahwa salam itu pengganti bagian As-Syafi'i dari shalat tarawih (pengganti genapnya rakaat), dan ada yang mengatakan bahwa shalat itu rusak atau batal.

3. Ulama Hanabilah

Ulama Hanabilah berpendapat, bahwa shalat tarawih dengan salam satu kali saja hukumnya sah tetapi makruh, dan shalat

